

Regensdorf, 11. Mai 1998

KR-Nr. 171/1998

ANFRAGE von Hans Rudolf Metz (SD, Regensdorf)

betreffend Mossad Aktivitäten auf dem Gebiet des Kantons Zürich

In letzter Zeit hörte man mehrmals, dass der israelische Geheimdienst (Mossad) in der Schweiz aktiv war. Es ist anzunehmen auch im Kanton Zürich.

In diesem Zusammenhang stelle ich dem Regierungsrat folgende Fragen, für deren Beantwortung ich bestens danke:

1. Hat der Regierungsrat Kenntnis von solchen Aktivitäten im Kanton Zürich?
2. Wenn ja, welche und wo?
3. Wird der Kanton Zürich durch den Bund informiert und in dieser Angelegenheit unterstützt?
4. Was gedenkt die Regierung zu tun, auch im vorbeugenden Sinn, um solche Aktivitäten zu verhindern?
5. Die israelische Fluggesellschaft ELAL hat im Flughafen Zürich eigene Sicherheitspersonen angestellt. Sind das Angehörige der israelischen Armee, des Geheimdienstes oder sind es Zivilpersonen?
6. Sind diese Personen bewaffnet?
7. Wenn ja, gemäss welchen Abkommen. Gilt die Waffentragbewilligung nur für den Flughafen Kloten oder für den ganzen Kanton?
8. Gibt es noch andere Fluggesellschaften welche eigene Sicherheitspersonen (bewaffnet oder unbewaffnet) auf dem Flughafen Zürich angestellt haben?
9. Könnte auch die Kantonspolizei Zürich für die Sicherheit der israelischen Fluggesellschaft sorgen?
10. Wenn ja, wieso wird es von der Kantonspolizei nicht gemacht?

Hans Rudolf Metz